Plantea es fácil simplificar transformación digital empresas RD

Perito en IA dice cuarta revolución es punto inflexión

El experto en inteligencia artificial (IA) Francisco Pa-lao, CEO de ExO Works, ecosistema de transformación global, asegura que es fácil simplificar la transformación digital en las empresas

"La Cuarta Revolución Industrial representa un Industrial representa un punto de inflexión en Repunto de inflexión en Re-pública Dominicana. Mi objetivo es dar diez pasos para construir el nuevo mo-delo de negocio de una or-ganización exponencial', señala el especialista. El conferencista inter-

nacional impartirá una metodología con un pro disruptiva con un proceso en diez pasos enmarcados en la nueva plataforma de ser-vicios llamada IQdigitalchange, de la consultora tecnológica IQtek. Como consultora tecno-

lógica con presencia regio-nal en Puerto Rico, Panamá, Guatemala y El Salvador,

IQtek ha apostado por la creación de una nueva pla-taforma que fomente el uso de la tecnología para hacer más eficientes y productivas a las empresas. "La idea es mejorar la experiencia del consumidor en cada una de las industrias, haciendo una integración y estandariza-ción de los procesos de transformación digital", ex-



esidente de IQtek. Francisco Palao hará una

exposición en el marco del evento Industrias 4.0, el próximo 18 de septiembre, en donde se presentará esta plataforma integral que pretende dar respuesta a las diferentes necesidades del tejido industrial dominica

El 85% de los clientes de Banco Adopem está en situación de vulnerabilidad, según informe

Adopem tiene 389,436 clientes en todo el país; el año pasado ingresaron 51,871 nuevos clientes

IBALDO GUZMÁN MOLINA

l 85% de los clientes de crédito del Banco Adopem, más de 224.000, estaba en genera excedentes mensua-les per cápita por debajo de la línea de la pobreza, según el Informe de Desempeño Social de la Fundación Mi-crofinanzas BBVA.

De los clientes nuevos del año pasado, el 88% era vul-nerable; un 67% de los clientes del banco son mu-jeres y casi la totalidad está en vulnerabilidad y el 36% víve en la zona rural.

El informe fue presen-tado ayer por la directora de

Medición de Impacto y De-sarrollo Estratégico de la Fundación Microfinanzas BBVA, Stephanie G. Van Gool, en el hotel Intercontinental, quien señaló que "casi el 70% de los empren-dedores con menos de 30 años a los que atendemos en el país son mujeres, el 42% vive en el campo y más de la mitad tiene educación primaria como máximo". Además, el 90% de los

jóvenes a los que atiende Banco Adopem es vulne-rable, por lo que el ahorro e "El 29% de los ahorradores se convierte tiene menos en una herra

tiene menos en una herrade 30 años, omienta de con un saldo medio en la cuenta de US\$197", dijo Stephanie G. Van Gool. años, con un saldo medio en la cuenta de US\$197", dice el informe.

Los cilentes nuevos en

Los clientes nuevos en extrema pobreza poseen un



La directora de Medición de Impacto y Desarrollo Estra Stephanie G. Van Gool, en la presentación del informe.

ZOOM

Un factor vital

excedente mensual per cá-pita de US\$32, lo que co-rresponde a un 32% de la a de pobreza.

La mayoría de los clientes son del sector comercio (al son del sector comercio (al por menor y por mayor), alcanzando el 80% del total de clientes y se mantiene una tendencia estable desde el 2016.

Las mujeres emprenden

más en el comercio al por menor (83% frente a 63% de los hombres) y la principal actividad es la venta de ropa y prendas.

Los clientes bajo la línea de pobreza en el sector co-mercio al por menor poseen activos cercanos a los US\$3,000.

Señala que Adopem pro-mueve el desarrollo de per-

sonas vulnerables y de sus comunidades en el país, in-corporándolas al sistema fi-nanciero formal. El banco cuenta con una red de 74 sucursales y 201 subagentes hancarios

Los clientes ascienden a 389,436 y el número de de-sembolsos fue de 194,958 en semoolsos fue de 134,950 en 2017, con un desembolso promedio de US\$731. El monto desembolsado el año pasado fue US\$142,493,511. En el banco, el 16% de los

emprendedores es capaz de emprendedores es capaz de generar empleo en las co-munidades en las que tra-baja. A menor vulnerabi-lidad, mayor capacidad de contratar empleos, dice el

Más de 50,000 personas acudieron a Banco Adopem por primera vez en 2017 para pedir un préstamo con el que invertir en su negocio y seguir progresando. Casi la mitad de ellos son jóvenes menores de 30 años que recurren al emprendimien-to para sortear el desempleo iuvenil. •

Buscan garantizar energía eléctrica a instituciones

Los ministerios de Hacienda y de Energía y Minas firmaron una resolución firmaron una resolución conjunta para crear un modelo que garantice el suministro de electricidad permanente a las instituciones que ofrecen servicios públicos, tales como hospitales, escuelas, cuarteles policiales, asilos y el alumbrado público.

El acuerdo, rubricado por los ministros de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, y de Energía y Minas, Antonio Isa Conde, indica los criterios que se utilizarán para la determinación de las Instituciones Gubernament les No Cortables (IGNC), en-tidades a las que no podrá interrumpírseles el servicio de energía, así como el es-tablecimiento de la regu-lación de su facturación y

Para ser incluidas en la categoría IGNC, las instituciones gubernamentales cuyas actividades se enmarquen dentro de los servicios de seguridad ciudadana, defensa nacional, atención detensa nacional, atención de la salud, educación, transporte de pasajeros, manejo del agua potable para fines de riego o alum-brado público deberán pre-sentar una solicitud fundamentada y por escrito al Ministerio de Energía y Mi-

En un plazo no mayor a los 90 días desde la recep-



Antonio Isa Conde y Donald Guerrero Ortiz

LA CLAVE

solución conjunta para crear un modelo que garantice el suministro de electricidad permanente a las instituciones que ofrecen servicios públicos, tales como hospitales, escuelas, cuarteles policiales, asilos y el alumbrado público. El acuerdo indica los criterios que se

ción de la solicitud, ambos ministerios responderán por escrito mediante una comunicación conjunta con

comunicación conjunta con las debidas justificaciones de su decisión. Como órgano rector de las finanzas públicas, el Mi-nisterio de Hacienda se compromete al pago directo a las empresas distribuido-ras de electricidad de aque-llas facturas de suministro

eléctrico de las IGNC, que electrico de las IGNC, que hayan excedido su presu-puesto anual aprobado para gasto eléctrico, con cargo a los fondos disponibles de las apropiaciones presu-puestarias de la institución del cual se trate en el año considerado.

considerado.

Antes del 30 de abril de cada año, las IGNC deberán presentar al Ministerio de Energía y Minas planes de ahorro de energía que incluyan las medidas a tomar una proyección del con-umo de energía para el año

bsiguiente. El acuerdo establece que en ningún caso los fondos asignados a las IGNC para proyectos de eficiencia energética serán mayores a los montos equivalentes a los ahorros en el consumo de energía proyectados o efectivamente logrados con los proyectos de eficiencia energética ejecutados. •



"Año del Fomento de las Exportaciones"

CONVOCATORIA A LICITACIÓN **PUBLICA NACIONAL**

Referencia del Procedimiento: SIB-I PN-003/2018

CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE SUMINISTRO DE ALMUERZO PARA EMPLEADOS DE LA SUPERINTENDENCIA DE BANCOS POR DOS AÑOS

La Superintendencia de Banços de la República Dominicana, en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-05 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones del Dieclocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 del Seis (6) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los inferesados, a presentar propuestas para la Contratación del Servicio de Suministro de Almuerzo para Empleados de la Superintendencia de Bancos por un periodo de dos (2) años.

Los interesados en retirar el pliego de condiciones específicas, deberán dirigirse a las oficinas de la Superintendencia de Bancos, ubicadas en la Av. México #52. Esq. Leopoldo Navarro, Gazcue, Santo Dornirigo, R.D., en el horario de 8:30 AM a 4:00 PM. de lunes a viernes o descargario de la pógina Web de la institución www.slb.geb.do o del Partal de la DGCP www.comprasdominicana.gov.do, para la elaboración de sus

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados hasfa las 10:50 AM del día 8 de Octubre del 2018. A las 11:00 AM se realizará el acto público de apertura de ofertas, en el Salón de Conferencias de la Superintendencia de Bancos, en presencia de un Notario

Todos los interesados deberán estar registrados en el **Registro de Prov** Estado administrado por la Dirección General de Contrataciones Públicas.

COMITÉ DE COMPRAS Y CONTRATACIONES DE LA SUPERINTENDENCIA DE BANCOS DE LA REPUBLICA DOMINICANA

Av. México No. 52, Esq. Leopoldo Navarro, Santo Domingo, D.N., Repúblico Dominicana Apdo, Postal 1326 • Tel.: 809-685-8141 • Fax: 809-685-0859 • www.sib.gob.do

f to 3